

Región: estrategia MTO suma 85 detenidos y 20 puntos de venta de drogas intervenidos

BALANCE ENERO - MAYO 2025. Los equipos de la PDI han logrado sacar de circulación marihuana y clorhidrato de cocaína en diversas comunas.



FOTO CEDIDA
 PRINCIPALMENTE CANNABIS SATIVA Y CLORHIDRATO DE COCAÍNA ES LO QUE HA LOGRADO DECOMISAR LA POLICÍA POR CONCEPTO DE MICROTRÁFICO.

Eduardo Henríquez O.
 cronica@australtemuco.cl

Combatir las disputas territoriales con armas de fuego, de las organizaciones criminales incrustadas en los barrios y la venta de drogas en vecindarios y sectores colindantes con establecimientos educacionales, son solo algunos de los objetivos de Modelo Territorial Cero (MTO) de la PDI, estrategia que solamente este año (enero - mayo) le ha permitido a equipos policiales de La Araucanía detener a 85 personas e intervenir 20 puntos de venta de sustancias ilícitas en diversas comunas de la Región.

Así lo informa el prefecto Cristian Díaz Chávez, jefe de la Prefectura Antinarcóticos y Crimen Organizado Sur, quien enfatiza que el "el microtráfico y el tráfico de drogas constituyen uno de los ejes mediante el cual se interrelacionan otros tipos delictivos como amenazas, lesiones y balaceras, además de promover la violencia como forma de relacionamiento social aceptado y naturalizado. Y donde es clave el trabajo mancomunado que la PDI realiza con la comunidad para la investigación de

"(El tráfico) impacta directamente en la salud pública, con el incremento del consumo de drogas extremadamente nocivas; en la educación, la deserción escolar temprana; y en la vulneración sistemática a los derechos de niños".

Catalina Barriá Becerra,
 jefa de la Región Policial

estos hechos".

La prefecta inspectora Catalina Barriá B., jefa de la Región Policial de La Araucanía, agrega que "las disputas territoriales que esto genera, debido a la lucha por los mercados de la droga que se van asentando en los barrios, impacta directamente en la salud pública, con el incremento del consumo de drogas extremadamente nocivas; en la educación, la deserción escolar temprana; y en la vulneración sistemática a los derechos de niños, niñas y adolescentes que, desde temprana edad comienzan a ser reclutados como vigías y luego como 'soldados' en las bandas criminales".

Evolución de la estrategia

En 2014, la PDI implementó el Programa Microtráfico Cero, estrategia territorial dirigida a los barrios que buscaba reducir el tráfico de drogas en pequeñas cantidades. "A raíz de los cambios que ha experimentado la criminalidad se actualizó dicho programa, dando origen al Modelo Territorial Cero, donde además del componente base que es el control del microtráfico, se incorpora el tráfico de armas, control de migrantes, la investigación patrimonial y el análisis policial".

MÁS CIFRAS

En el balance de lo que va del año 2025, específicamente, entre los resultados del trabajo policial desarrollado al alero de la estrategia MTO en Temuco, Villarrica, Lautaro, Pitrufquén, Victoria, Angol y Traiguén, se han ejecutado 98 procedimientos de enero a mayo, en los cuales se ha decomisado cannabis sativa procesada (4.158,8 gramos), clorhidrato de cocaína (802,5 grs.), cocaína base (176,9 grs.) y 65 plantas de cannabis sativa.

En este mismo contexto, ha habido 85 detenidos por el delito de microtráfico y se ha intervenido "20 puntos de venta de droga, de los cuales 29 fueron reducidos y 17 de ellos se hallaban cercanos a

98 procedimientos policiales entre enero y mayo de 2025 han desarrollado los equipos MTO de la PDI en la Región.

establecimientos educacionales".

Además, se ha incautado 7 millones 840 mil pesos en dinero asociado a estos delitos.

El año pasado, MTO se trajo en 201 procedimientos, 190 detenciones, 31 puntos de venta intervenidos y 2 mil 496 plantas de cannabis más 254 kilos de marihuana incautados por los equipos de la Región.